

## Capitanes

### (28-07-2023).- Ian de la Garza...

Es el CEO de Finsolar, startup mexicana de financiamiento e inversión en energía solar, que impulsa la adopción de fuentes renovables en empresas de todos los tamaños para combatir el cambio climático. Se estima que los proyectos instalados por la startup reducirán a lo largo de su vida útil un millón de toneladas métricas de CO2.

## Suma adeudos

En los próximos días ICA, empresa que encabeza Guadalupe Phillips, podría enfrentar nuevas dificultades.

Alrededor de 15 empresas estarían sumando denuncias en forma colectiva para que ICA pague adeudos pendientes por trabajos realizados previo a la entrada de la compañía en concurso mercantil, en 2017.

Uno de los casos, ya con sentencia del Juzgado 45 del Tribunal Superior de Justicia con sede en la Ciudad de México, es el de Energéticos Internacionales (Energex), empresa con sede en Monterrey, dirigida por César Cadena.

El Juzgado condenó a ICA en 2018 a pagar un adeudo por consumo de diesel efectuado en 2015 por 16 millones 828 mil pesos, y en enero pasado a cubrir el pago de intereses, con lo que el total llega a 22 millones 466 mil pesos.

La orden no se ha cumplido, a pesar de que ICA ya no se encuentra en concurso mercantil y actualmente realiza grandes obras como el tramo cuatro del Tren Maya.

Los abogados de Energex buscan que se cumpla el pago por medio de un embargo, pero hasta ahora no se ha conseguido.

Ahora, empresas que ofrecen servicios de topografía, de refacciones automotrices, de servicios y accesorios de seguridad, así como de insumos eléctricos, se sumarían a una demanda por pagos no cubiertos, utilizando como antecedente el caso de Energex.

## Consolida posición

Banorte quiere consolidarse como segundo grupo financiero en el País, lo que se ve en el incremento de sus carteras de crédito.

La cartera de crédito automotriz creció 33 por ciento, la de nómina 19 por ciento, tarjeta de crédito otro 19 por ciento y la de crédito hipotecario 16 por ciento anual al segundo trimestre de este año.

Con esto, el crédito al consumo, que refleja el financiamiento a los hogares, alcanzó 402 mil 201 millones de pesos, un crecimiento de 19 por ciento anual.

Además de eso, el crédito comercial registró un crecimiento anual de 17 por ciento, en tanto que la cartera corporativa tuvo un alza de 6 por ciento en comparación con el mismo periodo del año anterior.

Algo que destaca en el banco que lleva Marcos Ramírez es que el índice de morosidad se ubicó en 1.05 por ciento en dicho periodo, es decir, uno de los más bajos de la banca.

De acuerdo con la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), hasta marzo de 2023 la institución tenía 2.1 billones de pesos en activos, lo que lo ubicó como el segundo grupo financiero del País.

Grupo Financiero Banorte es una empresa pública que cotiza en la Bolsa Mexicana de Valores, cuenta con más de 31 mil colaboradores y mil 159 sucursales.

#### Alianza de altura

La franquicia belga Dinner in the Sky, con presencia en 65 países, tiene confianza en México.

Luego de pasar dos malos años debido a la pandemia, la empresa que dirige Joan Cordoves planea abrir un par de unidades en Guadalajara y Monterrey entre 2024 y 2025, en las que se planea una inversión de unos 800 mil euros.

El concepto gastronómico a 45 metros de altura está dirigido al turismo de lujo, con un ticket promedio de 3 mil pesos por persona, abierto al público general los fines de semana.

Para aprovechar los días entre semana, la empresa acaba de firmar una alianza con Creatividad, que presiden Michel Wohlmuth y Juan Carlos Lozano, organizadora de congresos y eventos de experiencia.

Dinner in the Sky ofrece también servicios a corporativos, 20 por año, los cuales podrían llegar hasta 80 con la alianza.

Creatividad cuenta con clientes como Alestra, Asea, Adidas, Lilly y Microsoft.

Con más de 30 años en el mercado de turismo de reuniones, la empresa ya sostuvo una reunión con 22 de sus principales clientes, de los cuales 60 por ciento mostró interés en realizar juntas de capacitación para ejecutivos y distintos tipos de encuentros.

#### Preparan expo

La Asociación Nacional de Proveedores para la Salud (ANAPS), que preside Carlos Salazar Gaytán, prepara la quinta edición de Medical Expo, que se llevará a cabo del 24 al 26 de octubre próximos en la capital mexicana.

Esta Expo, cuyos detalles se anuncian hoy, busca compartir los principales problemas que se avecinan para la industria de los dispositivos de la salud en México y las proyecciones de inversión para este sector.

La pandemia de Covid-19 logró que los clústeres productores de dispositivos ganaran visibilidad en todo el mundo, por lo que con la tendencia del nearshoring se prevé que más marcas lleguen al País para producir aquí sus componentes.

Hay que recordar que México ocupa ya el séptimo lugar como productor y exportador de dispositivos de la salud en el mundo, con más de 400 fabricantes que se ubican principalmente en Baja California, Chihuahua, Ciudad de México, Jalisco, Sonora, Nuevo León, Morelos, Tamaulipas y Estado de México.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2023-07-28/op253648>

Fecha de publicación: 28-07-2023